C'est donc une bonne et sainte pensée que vous avez eue, ma Très Honorée Mère, de mettre en lumière les noms bénis, les actions généreuses, le noble dévoûment des fondateurs et des fondatrices de votre institut aux Trois-Rivières, ainsi que de ceux et de celles qui ont continué leur œuvre jusqu'à ce jour. L'histoire de votre communauté, comme celle des autres communautés religieuses du Canada en général, est certainement le plus bel éloge que l'on puisse faire de nos pères dans la foi. Elle nous explique cet esprit de religion, cette grande moralité, cette douce urbanité qui ont caractérisé le peuple canadien jusqu'à nos jours, et que les étrangers ont remarqués et loués tant de fois.

Rien de mieux pour perpétuer ce précieux héritage de nos ancêtres et le transmettre aux nouvelles générations, que de leur en exposer ainsi la beauté, et de leur en faire apprécier l'inestimable valeur.

L'étude de l'histoire m'a toujours paru l'une des plus agréables et en même temps l'une des plus utiles que l'on puisse proposer à la jeunesse, par les précieux enseignements qu'elle nous donne, et par la vue de cette action constante de la Providence qui dirige tous les évènements humains pour sa plus grande gloire et notre plus grand bien.

Je vous félicite donc de l'exécution remarquable de ce précieux et intéressant travail; ce bon livre redira aux parents chrétiens la vigilance et le soin qu'ils doivent apporter dans l'éducation de leurs enfants même dans l'âge le plus tendre, la sollicitude et le respect avec lesquels ils doivent les diriger vers l'état auquel le Seigneur les appelle.

Il redira également aux jeunes personnes l'attention qu'elles doivent donner à la voix de Dieu, lorsqu'elle se fait entendre à leur cœur; le courage et la générosité avec lesquels elles doivent faire les sacrifices qui leur sont demandés, pour arriver à l'état où sa providence les appelle, si elles veulent mar-